



高岡  
北  
ロータリークラブ  
TAKAOKA-NORTH  
ROTARY CLUB



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

例会日・毎週月曜日 12:30～13:30	創 立・1980年5月19日	会 長 新原 俊夫
例会場・ホテルニューオータニ高岡	認 証・1980年6月12日	幹 事 片岡 長司
	国内創立順位・1489	会報委員長 荒木 信幸

## 第1836回 例会 1月 24日(月)

### ◇点 鐘 新原会長

### ◇ソング “奉仕の理想”

### ◇ゲスト並びにビジターの紹介

ゲスト：米山記念奨学生 イクバル・トゥーバさん

### ◇会長挨拶並びに報告

皆さんこんにちは。今日は職業奉仕委員会担当ということで、上田委員長の卓話です。

明日0時からステージ2になりますので、急遽簡易例会・持ち帰り弁当となりました。先週と2回続けて変更になり申し訳ありません。

昨日、和田会員のご母様様の通夜に参列しました。

今後の例会は、県のステージに従い行います。よろしくお願ひいたします。

### ◇トゥーバさんに1月分の奨学金をお渡しする

皆さまこんにちは。米山記念奨学金、まことにありがとうございました。去年はロータリーの会員とほかの奨学生と一緒に楽しく過ごしました。今年も楽しみたいを思います。

皆さま、少し遅くなりましたが、あけましておめでとうございます。ありがとうございました。

### ◇幹事報告

- 1) 新型コロナウイルスの感染者数が増加し、明日より富山県の警戒レベルがステージ2となることを踏まえ、本日より、感染予防措置として「スクール形式・弁当配布」となります。
- 2) 次週、1月31日(月)例会は「前期報告」です。各委員長より、前期に行った活動を報告していただく予定ですので、よろしくお願ひいたします。
- 3) 回覧：①会報NO.18(テーブル毎)  
②2/27(日)富山第4グループ都市連合会  
出欠確認表

### ◇ニコニコBOX報告

新原会長：明日からステージ2に上がります。感染対策よろしくお願ひします。

上田さん、卓話よろしくお願ひします。

前田 央君：先週、結婚祝いを頂きありがとうございました。

ロータリークラブのおかげで記念日を忘れずに見ます。感謝しております。

【今年度ニコBOX累計額 239,736円】

### ◇出席報告 出席者 23名 メイクアップ済 0名

名誉会員	会員数	本日の出席率	12/27例会 修正出席率
1名	35名	88.46 %	78.57 %

※内、Zoom出席者1名



## ◇本日のプログラム (担当：職業奉仕)

### 卓話「今年の暦・占いについて」

上田 正宙 職業奉仕委員長

暦や占いが正月の初めに廻りますが、その起源についてお話しします。

令和4年は、干支(十二支十干)が壬寅(みずのえのとら)、九星では五黄(ごおう)です。それを基本に占います。

壬寅は60年ごとに来ます。五黄の寅は、五黄が9年に1度、寅が12年に一度訪れるので、最小公倍数が36、すなわち36年に1度来ます。

五黄の寅は大地がゆがむといわれており、36年前は、三原山の噴火があり、今年は、トンガの噴火がありました。このようなことがありましたので、占い師の方は、当たったと言っていると思います。

壬は10年に一度回ります。甲(こう：きのえ)、乙(おつ：きのと)、丙(へい：ひのえ)、丁(てい：ひのと)、戊(ぼ：つちのえ)、己(き：つちのと)、庚(こう：かのえ)、辛(しん：かのと)、壬(じん：みずのえ)、癸(き：みずのと)と十干です。



壬申の乱は「みずのえのさる」の年に起きたのでそういわれます。

壬は「草木の種子の内部にさらに新しいものが生まれる」年です。内にあるものが増大し、良いことも悪いことも増えます。

去年のものが今年、良くも悪くも大きくなります。

あと、役目があたる年です。その役目をしっかり果たすと大吉となります。ロータリーの役員になった方は、しっかりと務められると、ロータリークラブが大吉となります。

壬の年は私利私欲に走る人が多くなる傾向があるので、人をよく見てください。まずい人に仕事をお願いしないように気を付けてください。

寅は動くという意味があります。十二支で3番目です。草木が発生する状態のことで、何かが生まれるという意味があります。壬と同じような意味があります。寅は大和言葉で「慎む」という意味があり、慎重に事を成し、節制する年となります。

あと、人を助けると吉がやってきます。寅年の方のお名前には「慎」がついていることが多く、多分、元会員の新森慎之助さんは、寅年だと思います。(注：昭和13年生まれ：寅年)

ちなみに丑年の人には「外」を付けます。宮崎外男さんは丑年でしょう。(注：昭和24年生まれ：丑年)丑年の人は、家の中が大好きで(ねまり牛)あまり外に出ないので、外に出て一旗あげてほしいという願いが込められています。また、次男や三男にも同じ意味合いで、お名前に「外」が付けられます。

慎むの語源が包むから来ており、隠されたもの、見えないものに対して敬いの心を持つ、大切なものを守るという意味があります。このようなことを心がけていくと吉がやってきます。

五黄とは、ど真ん中に来ますとジェットコースターのような大変な1年になります。キーワードは「激変」。

世の中がガラッと変わります。世の中の体制が変わってしまうくらい変わるかもしれません。例えば組織が変わってしまうかもしれません。あと、天変地異が9年に一度訪れると言われています。

もう一つ、予想外のことが起こります。「史上空前」「空前絶後」を枕詞にしたような新聞記事がどんどん出てきます。

五黄は無いものから生まれて、有るものが無くなる年です。例えば、何百年も埋もれていたものが今年発見され世に出てくるなど、予想外のことが起こります。

3つめが「生誕」。壬と同じような年回りと重なり、無いものから何かが生まれるのが特徴なので、よく言われます。

最後は「起死回生」です。一発逆転を狙う方や、今までやってきた努力が報われる方の年になります。起死回生のチャンスがこの年と言われているとあります。

本日のお話をまとめますと、壬の寅、五黄というものは、内なるものが増大します。良いことも悪いことも。課題がある方は早めに処理したほうが良いでしょう。また、大きな役が与えられます。これを全うし努力すると吉がやってきます。あと、人に何か役を与える時は人事をよく考えて行ったほうが良いです。気を付けてください。寅年は、慎み深く人を助けるといふ心構えしていると、大吉がやってきます。五黄は、激変・予想外です。生誕、起死回生のチャンスです。

この3つを軸として、占い師が占っています。

「何かいいことありそ(有儀)」を今年のキーワードにしていこうと思っています。どうぞお参りください。

